



Das 100. Tandem rollt durch den Kanton St. Gallen. Unterwegs sind Susy Rest und Yvonne Heule – zwei berufstätige Frauen aus dem Rheintal.

Rheintal. Beide Frauen beteiligen sich am Tandem 50plus, einem Mentoring-Programm im Kanton St. Gallen. Susy Rest engagiert sich als Mentorin, Yvonne Heule ist Teilnehmerin. Gemeinsam arbeiten sie an einem Ziel: Für Yvonne Heule eine Stelle in der Gastronomie zu finden.

Seit September 2009 ist Yvonne Heule auf Stellensuche. An einem Bewerbungskurs des RAV (Regionale Arbeitsvermittlung) hat sie das erste Mal vom Programm Tandem gehört und war von den Schilderungen begeistert.

Ein ehemaliger Tandem-Teilnehmer erzählte: «Ich bin sehr zufrieden mit der Unterstützung bei der Stellensuche, die ich von meinem Mentor erhalte. Er gibt mir Infos zu Inseraten und hilft mir mit den Bewerbungsunterlagen.» Diese Aussage bewog Yvonne Heule, sich in Rücksprache mit ihrem RAV-Berater fürs Tandem 50plus anzumelden. Das erste Gespräch auf der Programmstelle ist Yvonne Heule positiv in Erinnerung: «Mir wurden viele Fragen zu meinem beruflichen Werdegang gestellt. Das Interesse an meiner Person war spürbar.» In diesem Gespräch kam heraus, dass Yvonne Heule eine neue Stelle in der Gastronomie sucht. Nun galt es die geeignete Mentorin zu finden, die möglichst Türen in dieser Branche öffnen kann. Aus dem Rheintal engagieren sich acht Berufsleute freiwillig als Mentoren im Tandem. Susy Rest ist eine von ihnen und hat langjährige Erfahrung in der Gastronomie. Darum organisierte die Programmstelle ein Kennenlernen zwischen den beiden Frauen.

«Besonders beeindruckt hat mich, dass die Mentorin tatsächlich aus meinem Berufsfeld kommt», erinnert sich Yvonne Heule an den ersten Kontakt.

In der Zwischenzeit ist das 100. Tandem seit einigen Wochen gemeinsam unterwegs und konnte erste Erfolge verzeichnen, beispielsweise einen Schnuppertag. Mentorin Susy Rest erlebt die Zusammenarbeit mit Stellensuchenden in jedem Tandem neu. Hier begann es fordernd, da Yvonne Heule von Arbeitsmarkt ab und an das Gefühl erhält, nicht gebraucht zu werden. «Hoffentlich gelingt es mir, Frau Heule den nötigen Mut wieder zu geben», bilanziert die Mentorin nach den ersten sechs Kontakten. (pd)

Eine Erfolgsgeschichte

Tandem ist ein Mentoring-Programm im Kanton St. Gallen und wird getragen vom kantonalen Amt für Arbeit, Benevol St. Gallen, Pro Senectute St. Gallen und dem Migros-Kulturprozent. 2011 feiert das Programm Tandem sein fünfjähriges Bestehen. Dieses Jahr haben 80 freiwillige Mentorinnen und Mentoren über 100 Stellensuchende auf dem Weg zurück in die Arbeitswelt begleitet – eine Erfolgsgeschichte, die lebt vom freiwilligen Engagement von Berufsleuten sowie der Zusammenarbeit mit allen RAV-Stellen im Kanton. (pd)